

## En hommage aux fusillés de Vingré



**CONFÉRENCIER.** Jean-Claude Pételet a clos son propos par un vibrant plaidoyer pour la paix.

L'Amicale Laïque, à l'occasion du centenaire de la Première Guerre mondiale, a tenu à honorer la mémoire des six soldats fusillés à Vingré, dont trois originaires de l'Allier.

Une première intervention de Françoise Thuriot-Maridet a permis de situer les lieux et les faits et de disposer de quelques éléments d'analyse. Le 27 novembre, suite à une erreur de commandement, 24 hommes ont alors reculé quelques minutes à la tranchée de repli sur ordre de leur sous-lieutenant, surpris par une brutale attaque allemande. Moins d'une demi-heure après ils reprenaient déjà leur position. Le colonel décida pourtant de faire passer les 24 hommes en conseil de guerre. Six hommes furent condamnés à mort le 3 décembre, exécutés le 4 au matin devant leurs compagnons « pour l'exemple ».

Leur camarade, Claudius Lafloque, de Vichy, dès la guerre finie, mena une lutte admirable pour faire réhabiliter ses compagnons. Ils le seront le 29 janvier 1921, déclarés finalement « morts pour la France » avec l'attribution de la croix de guerre et de la médaille militaire. Pendant ces six ans, les familles avaient vécu dans le rejet et l'humiliation, en plus du chagrin, et le fils de Claude Pételet, de la Guillermie, n'eut ainsi pas la possibilité d'aller à l'école.

Après la guerre on recensa officiellement 639 fusillés, on sait aujourd'hui qu'ils furent bien plus nombreux, mais quarante-deux seulement ont été réhabilités à ce jour.

Le conférencier, Jean-Claude Pételet, petit-fils d'une des victimes, a clos son propos par un vibrant plaidoyer en faveur de la paix et de l'Europe. ■